
ATA DA I ESCUTA PÚBLICA COM OS AGENTES CULTURAIS DE BANANEIRAS REFERENTE A 

IMPLEMENTAÇÃO DA PNAB PLANO NACIONAL ALDIR BALNC 2024 

Aos 19 dias de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às 19h30 na Escola Municipal Emília de Oliveira 

Neves, município de Bananeiras, deu-se início a primeira Oitiva Municipal de Cultura para Implementação da 

PNAB de Bananeiras de 2024, sendo presidida pelo Secretário de Políticas Culturais de Bananeiras Joilson 

Custódio da Silva, com a presença dos trabalhadores e trabalhadoras da cultura em sua diversidade 

audiovisual, pontos de cultura, artes cênicas, artesanato, gastronomia, música, artes plásticas, cultura afro-

brasileira e de matrizes africanas, cultura popular, literatura, outros. 

Pauta:  

1. Avaliação da LPG 2023; 

2. Apresentação do PNAB PLANO NACIONAL ALDIR BALNC E SISTEMA DE CULTURA; 

3. Registro das contribuições dos agentes culturais para o PAAR PLANO ANUAL DE APLICAÇÃO DE 

RECURSOS DA PNAB; 

Expediente: 

Aberto para o expediente às 19h30, o secretário Executivo de Políticas Culturais Joilson Custódio da Silva, 

presidindo a reunião fez a saudação e boas-vindas a todos, e logo em seguida apresentação da pauta.  

O presidente apresentou os processos que devem ser realizados para estruturação da política cultural de 

Bananeiras como a PNAB E SISTEMA DE CULTURA, assim como a importância destes mecanismos para a 

cultura de Bananeiras a curto, médio e longo prazos. Onde está sendo estudado as minutas do Sistema de 

cultura CPF da cultura (CONSELHO, PLANO E FUNDO) que posteriormente será levado para discussão com a 

comunidade, sendo fundamental a participação da classe cultural. Mas que no momento a principal demanda 

é a PNAB PLANO NACIONAL ALDIR BLANC com recursos aproximado de 185 mil reais para Bananeiras, que 

será transferido a cada ano até 2027, podendo ser ampliado para uma política permanente. 

Tratando do PAAR PLANO ANUAL DE APLICAÇÃO DE RECURSOS que deve ser construído com a participação 

da sociedade civil, cujas contribuições sejam para melhor organizar a gestão do recurso para atender as reais 

demandas da cultura. Sendo importante está construção participativa onde se busque cada vem mais 

melhorar a política cultural de Bananeiras. Assim, seguindo para a pauta da avaliação da LPG Bananeiras, 

realizando um diálogo que possibilite entender a percepção de como foi o processo de implementação 

entendendo os pontos positivos e pontos a melhorar.  

Abertas as discussões foi apresentado como sugestões baseadas na LPG 2023 para PNAB 2024: 

1. A secretaria possa dar melhor assistência aos agentes culturais. Necessário que haja mais pessoas 

disponíveis na equipe da secretaria para colaborar com as inscrições; 

2. Necessário que a secretaria realize capacitação com a classe cultural sobre as inscrições nos editais 

e elaboração de projetos, antecedente as publicações para facilitar a participação dos agentes 

culturais; 

3. A necessidade de simplicar os editais para tornar mais acessível. Haja vista dificuldade de muitos na 

compreensão dos editais; 

4. Realizar correções mais precisas dos editais antes da publicação, para evitar erros de digitação como 

ocorrido em 2 editais de 2023; 

5. Os editais de intervenções culturais não devem ocorrer na mesma praça do ano passado, apesar de 

ser muito legal a descentralização, a praça Epitácio Pessoa é melhor ocupada pela população. O 

evento também deve ser realizado por um período mais longo, não apenas numa única semana; 

6. Referente ao edital de premiação da LPG a necessidade de um momento de homenagem aos mestres 

e mestras da cultura popular, matrizes africanas e afro-brasileiras, contemplados, que faltou na LPG; 

7. Permanecer as inscrições que viabilizam mestres da cultura popular, afro-brasileira e matrizes 

africanas através de videobiografia, que foram muito importantes; 

8. A permanência das cotas 50% e pontuação extras; 

 



Com base nas contribuições da sociedade civil serão construídas as propostas para a construção do PAAR. 

Serão construídas pensando numa cultura inclusiva, participativa e descentralizada que atenda as reais 

demandas da cultura e contribuam na transformação da cena cultural de Bananeiras. 

O Secretário Executivo Joilson Custódio acrescentou ainda que as contribuições serão fundamentais para a 

construção do PAAR e dos editais da PNAB que serão levadas ao Conselho para análise e aprovação. E 

posteriormente serão trazidas para os fazedores da cultura. No planejamento das ações para implementação 

da PNAB a ideia que sejam os editais mais inclusivos possível e que atinja a diversidade cultural de Bananeiras 

de maneira eficiente e transformadora. 

Desta foi marcada para que haja uma nova reunião com a classe cultural para apresentação do PAAR para o 

mês de abril para ciência de como será conduzido o processo dos editais. A previsão de que no mês de maio 

haja apresentação dos editais ao Conselho para análise e aprovação e seguida para a classe cultural, e enfim 

seguir para a publicação no diário oficial. 

Cumprida e finalizada a pauta, o secretário agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a 

primeira Oitiva da Cultura de Bananeiras 2024. 
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